



NOTICIA

## 'En Cali no hay brote de tos ferina': autoridades de salud advierten que se debe completar esquema de vacunación

- Hasta el momento, han reportado cinco casos sin riesgo de hospitalización urgente en la ciudad.

- En el Valle del Cauca hay preocupación por el aumento de casos, al menos en tres ciudades.



Autoridades de salud piden completar el esquema de vacunación. Foto: Particular



**José Antonio Minota Hurtado** ✉

PERIODISTA

24.06.2025 21:37 | Actualizado: 24.06.2025 21:37



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

Ante los recientes casos de tos ferina en la ciudad, en especial, en las últimas semanas, autoridades de salud de Cali aseguraron que no hay alerta de brote de esta enfermedad, pero advirtió que las personas que no cuenten con esta vacuna, se la apliquen.

**Según datos del organismo de salud distrital, hasta el momento se han reportado cinco casos confirmados, todos, según las autoridades, “con evolución clínica favorable y sin complicaciones”.**

“Estos casos no representan un comportamiento inusual de la enfermedad ni constituyen una situación de alerta epidemiológica, por lo tanto, **se hace un llamado a la ciudadanía a conservar la calma y mantenerse informada a través de los canales oficiales**”, indicó el secretario de Salud Pública de Cali, Germán Escobar.



Autoridades de salud invitan a la prevención de la tos ferina. FOTO:PARTICULAR

El funcionario recuerda que **la vacuna contra la tos ferina “se encuentra incluida en el Plan Ampliado de Inmunizaciones (PAI), es completamente gratuita y está especialmente recomendada para niños y niñas menores de cinco años, con refuerzo en mujeres gestantes a partir de la semana 26 de embarazo, como medida de protección al recién nacido”.**

[Del Valle de Sibundoy al Valle del Cauca: el sueño de Juan Camilo Narváez, el Icfes perfecto que estudiará en Cali](#)

[Reconciliación | Hombre ofreció disculpas a un agente de tránsito al que había arrollado en un operativo en Cali](#)

Ante este panorama, considera que la vacunación de manera oportuna es la principal herramienta de prevención. “Invitamos a padres, cuidadores y gestantes a acercarse a los puntos habilitados de vacunación en la ciudad para garantizar la protección de los más vulnerables”, agregó el titular de Salud Pública de Cali.

### **Aumento de casos inquieta al Valle del Cauca**

En el Valle del Cauca el panorama de la tos ferina empieza a generar preocupación, debido al aumento significativo de casos en al menos tres municipios del departamento.



Según expertos, la tos ferina es contagiosa. FOTO:GETTY IMAGES/ISTOCKPHOTO

Es por eso que las autoridades de salud del Valle del Cauca mantienen el llamado enfático a madres gestantes, padres y cuidadores a que completen oportunamente el esquema de vacunación contra la tos ferina. Considera que esta enfermedad es “altamente contagiosa y afecta principalmente a menores de 5 años con consecuencias graves e incluso fatales”.

**María Cristina Lesmes, secretaria de Salud del departamento, precisó que se hasta el momento se han registrado 12 casos, de estos seis han sido confirmados en municipios como Buga, Tuluá y Palmira, y nueve han requerido hospitalización.**



Las autoridades resaltan la importancia de vacunarse contra la tos ferina. FOTO:GETTY IMAGES/ISTOCKPHOTO

“Es un incremento que nos pone muy preocupados porque la tosferina es una enfermedad que la produce la bacteria *Bordetella pertussis*, que afecta principalmente a los niños menores de 5 años”, advirtió la funcionaria.

Además, recordó: “La vacunación en la semana 26 de embarazo permite que el bebé reciba protección desde el nacimiento. Posteriormente, los menores deben completar el esquema con dosis a los 2, 4 y 6 meses de edad”.

**“Los bebés no deben ser visitados por personas no vacunadas. Los adultos pueden portar la bacteria sin saberlo y transmitirla a los recién nacidos, lo que puede ser fatal en la mitad de los casos o dejar secuelas neurológicas irreversibles”, enfatizó la funcionaria.**

[Capturaron en flagrancia a un hombre señalado de abusar a una menor de y asesinar a su pareja en el norte del Valle](#)

[Polémica | Secretaría de Movilidad de Cali respondió por qué bloqueó una vía con una grúa para realizar controles](#)

[Capturaron en flagrancia a un hombre señalado de abusar a una menor de y asesinar a su pareja en el norte del Valle](#)

Se debe tener en cuentas que la tos ferina, se manifiesta inicialmente como un resfriado común, pero en su segunda fase se convierte en una tos intensa y persistente que dificulta la respiración.

### **Cuánto dura esta enfermedad?**

El organismo puede permanecer infectado por periodos prolongados, factor que lo diferencia de una gripa típica ocasionada por los cambios en el clima.

**De acuerdo con ‘MedlinePlus’, la también conocida como tos convulsiva, puede dejar síntomas que duran entre seis y diez semanas.**

Los síntomas demoran en aparecer entre una semana y diez días después del contagio. Sin embargo, apuntan que los peores signos de la enfermedad se presentan entre 12 y 15 días después, ocasionando hasta vómitos, fatiga y enrojecimiento de la piel.

[¡Pilas, conductores! Pico y placa en Cali para el miércoles 25 de junio de 2025](#)

[Cae red de pornografía infantil entre Colombia y Francia: padres producían el material; 4 niños fueron rescatados](#)

**Agrega que los adolescentes y adultos suelen recuperarse de esta enfermedad sin mayor complicación. En casos excepcionales, puede tener efectos secundarios como hernias abdominales y vasos sanguíneos rotos en algunas zonas del cuerpo.**

En cuanto al tratamiento, el mismo portal asegura que antibióticos como eritromicina, pueden hacer desaparecer los síntomas rápidamente si se inician a tiempo.

“Desafortunadamente, la mayoría de las personas reciben el diagnóstico demasiado tarde cuando los antibióticos no son muy efectivos. Sin embargo, los medicamentos pueden ayudar a reducir la capacidad de la persona para diseminar la enfermedad a otros”, agregaron desde el portal.

**Otra información que le puede interesar**